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SÉRIE A: Sábado para buscar mais 
três pontos e subir na Tabela para o 

Horizontina Futsal

Neste Sábado, dia 8 de Julho, tem MrJack.bet/Horizontina 
Futsal em quadra pelo Gauchão Futsal Sicredi 2023. Às 20h 
no ginásio Édio Stoll em Horizontina o adversário será o 
Guarani pela 7ª rodada da competição.  O apoio do torcedor 
é fundamental! É lotar o ginásio e jogar junto em busca de 
mais uma vitória. Já pela Série C, o sábado será de clássico 
em Catuipe; CMD/Catuipe recebe Três de Maio Futsal. Será 
a 7ª rodada da competição. As novidades da semana no TM 
Futsal é a chegada de Ale Ott (foto) novo treinador e Barella 
– goleiro horizontinense, que chegam para reforçar o grupo. 

SÉRIE C: Com reforços e novo técnico, 
Três de Maio quer somar pontos em Catuípe
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# Dados do Ipea, atualizados pela 
Confederação Nacional dos Municípios, 
mostram que 98% dos municípios ganham 
arrecadação com a Reforma Tributária 
em um período de 20 anos. O projeto foi 
aprovado em dois turnos na Câmara dos 
Deputados, e agora deve passar pelo crivo 
dos senadores. Até o Tarcísio, governador 
de São Paulo é a favor!

# Pode não ser o caso de Horizontina que 
pode perder recursos. Os dados ainda estão 
sendo calculados e digeridos. Em tempo, 
fomos um dos poucos da região a ganhar 
população.

# Como fizeram desde que foram eleitos, 
Cunha de Horizontina, Nedel de Crissiumal 
e Tomazoni de Três Passos, não dão trégua 
pela celeridade da RS 305.

# No seminário da Famurs realizado 
em Horizontina quem teve ouvidos para 
ouvir, ouviu. Não há mais tempo para o 
amadorismo político da politicagem, nem 
espaço para mulheres e homens sem coragem 
e conhecimento na administração pública.

# E saber que aqui perto, ouço 5 ou 6 
vereadores a cada segunda-feira, querendo 
ser um prefeitinho ou prefeitinha, planinho 
de governo próprio, faça isso e faça aquilo 
ou quando podem usando o orçamento 
do Legislativo como poder de barganha 
ou uma espécie de “prefeiturinha”. Serão 
deletados do processo.

# Onde vai parar o Ecossistema de Inovação 
de Horizontina eu não sei. Mas a velocidade 
das coisas é a mesma de um foguete. Esse 
interior é forte!

# E o plano safra do Lula é a pá de cal 

em quem ainda desconfiava que haveria 
perseguição do novo governo ao agro. 
Será? Não há mais espaço para lunáticos. 
É hora de a serenidade aterrissar no 
campo e na cidade. Política de novo em 
2026. Esperem.

# Lucas Stoll, prefeiturável do PP de 
Horizontina já tem candidata a presidente em 
2026. Michele Bolsonaro. Teria confessado 
a um informante desta ave, tomando uma 
xícara de café essa semana lá na prefeitura.

# Não seria melhor o Tarcísio que é 
do partido do Lilico vereador? Teria que 
alinhar localmente...

# Por hoje é só, espero permanecer um 
bicudo ave na semana que vem, pois há o 
risco de “virar sapo” de tanta chuva, segundo 
o Cléo Kuhn. Hoje eu tomei um chá de losna!
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XX

Benefícios do 
Lactobacillus Casei

O Lactobacillus casei é uma espécie 
do gênero Lactobacillus encontrados 
na microbiota intestinal. É uma bactéria 
capaz de fermentar ácido lático em 
temperaturas favoráveis, auxilia na 
propagação de bactérias benéficas 
ao equilíbrio gastrointestinal, melhora 
a resposta imunológica, regula o 
trânsito gastrointestinal, aumenta o 
poder de absorção da lactose pelo 
organismo, é capaz de antagonizar o 
crescimento de bactérias patogênicas 
(como as cancerígenas). Essa espécie 
de Lactobacillus, em particular, possui 

uma ampla faixa de pH e temperatura, 
e complementa o crescimento do 
Lactobacillus acidophilus, um produtor 
da enzima amilase. É conhecida também 
como um auxiliar na digestão e redução 
à intolerância à lactose e tratamento/
prevenção de diarreia (não orgânica e a 
induzida por antibióticos).

O Lactobacillus Casei é usado para o 
tratamento, controle, prevenção e melhora 
das seguintes doenças, condições e 
sintomas:

Regulador Intestinal
Eczema
Infecções vaginais por fungos
Intolerância a lactose
Infecções do trato urinário
Síndrome do intestino irritável
Doença de crohn
Colite

Fonte: www.infinitypharma.
com.br
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios diversos do sindicato

 Atendimento em outros locais, fora das estruturas 
da entidade, necessidade de agendamento 
prévio e apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente:

Clinicas de Psicologia
● Diovana Engster – Atendimento na Clínica Pró-

Vida, com agendamento na parte da tarde, das 
13h30min às 18h, pelo telefone (55) 99192-2354.

● Micheli Sloniec e Vânia F. Cassol – Atendimento 
na Clínica Espaço Psi, com agendamento das 8h 
às 12h, e das 13h30min às 18h, pelos telefones 
(55) 99603-9182 ou (55) 99948- 7119.

● Luciana Stec – Atendimento na Clínica 
Renascer, com agendamento pelo telefone (55) 
99907-6018 ou 55 2117-1721.

● Ana Lúcia Klassen – Atendimento na Rua 
Oswaldo Cruz, 05, para crianças, adolescentes 
e adultos, com agendamento pelo telefone (55) 
99983-0346.

● Anicéia Juliana Kapusta – Atendimento na 
Sencya Clínica de Psicologia e Consultoria, com 
agendamento pelo telefone (55) 99663-7757. 
Atendimento em Horizontina e Três de Maio.

● Jaqueline Franciele Conz do Nascimento – 
Atendimento na Clínica Viva Vida, em Três de Maio, 
e no Centro Médico Vida e Saúde, em Santa Rosa. 
Agendamentos pelo telefone (55) 99649-1496.

● Leidiane Radunz – Atendimento na Clínica 
Inffanti, na rua Três de Maio, 156, no Centrode 
Horizontina, com agendamentos pelo telefone (55) 
99113-3307.

● Alessandra Massuda – Atendimento online e 
presencial, com hora marcada no Espaço Ame-se 
Terapias e Psicologia, na Av. Tucunduva, nº 548, 
em frente a Valorize Imóveis, em Horizontina. 
Agendamentos pelo fone 55 99193-4337. Atende 
online e presencial, com hora marcada

Fisioterapeuta:
● Letícia Rangel e Renato Balbueno – Atendimento 

na Clínica Reativa, com agendamento pelos 
telefones (55) 99607-0082 e 99605-0872. 

Dermatologia e Estética:
● Drª Analu Kuhn – Atendimento na Clínica da 

Pele. Desconto nas consultas e procedimentos, 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente. Horizontina, ao lado da Rádio Vera 
Cruz.

● Vita Clínica e Estética – Descontos especiais 
para associados e dependentes, com todos os 
profissionais que atendem na clínica.

Médico Cardiologista
● Dr. Rogério Volkweiss – Desconto nas consultas, 

eletrocardiograma e exames. Agendamento através 
do Sindicato.

Exames:
● Hospital Osvaldo Cruz – Ecografias, Mamografias 

e RaioX.
● Centro de Vídeo Diagnóstico Dr. André Schmidt 

– Ecografias.
● Laboratório VitaSim
● Laboratório Brasil
● Laboratório HorizonƟna
● Oralcef Digital, de Três de Maio – 18% de 

desconto nos exames odontológicos, mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato. Agendamentos pelo 
telefone (55) 3535-1244.

● Evident - Clínica especializada em Radiologia 
odontológica – Horizontina, Desconto especial de 
30% para pacientes do Dr. Rodrigo Farias que 
forem sócios ou dependentes do sindicato.

Plano de Saúde:
● Unimed – Para Sócios e Dependentes do 

Sindicato. Para mais informações, entre em contato 
com a secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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PARAMOS DE CRESCER?!
“De tanto ver triunfar as nulidades; de tanto 

ver prosperar a desonra, de tanto ver crescer 
a injustiça. De tanto ver agigantarem-se os 

poderes nas mãos dos maus, o homem chega 
a desanimar-se da virtude, a rir-se da honra e 
a ter vergonha de ser honesto. (Rui Barbosa 

– 1849 – 1923 - Nota: Trecho do discurso 
proferido no Senado Federal, em 1914).

Começar esta coluna evocando parte 
do discurso do nosso maior polímata, em 
sua definição histórica, que vem do grego 
"polymathós", que significa "aquele que sabe 
muitas coisas" e é muitas vezes comparado 
com o que veio a ser chamado de “homem do 
Renascimento" do qual Leonardo da Vinci é 
considerado o maior expoente, tem um motivo 
fundamental, que é buscarmos entender quais 
os caminhos que vamos seguir diante dos 
resultados, não esperando, pela grande massa 
da população, o não crescimento populacional.

Nos faltam “Ruis Barbosa”, aqueles que 
sabem muito, para que possamos buscar 
saidas e soluções para esta nossa sociedade 
de pessoas desorientadas, sem lideranças, que 
mesmo não concordado com muitas coisas ditas 
por Cazuza, não podemos desperezar quando 
ele diz que “nossos heróis morreram todos”. 
Quando faço esta referência, quero registrar que 
um Pais, como o nosso, usurpado, manipulado, 
tripudiado e desrespeitado pelos políticos, que 
deveriam ser modelos e exemplos, temos pouca 
consistência econômica e moral.

Quanto menos cultura e educação um povo 
possui, maior a dificuldade de entender estes 
fenômenos populacionais que vamos enfrentar 
ao desmembrarmos cada cruzamento de dados 
deste nosso atual censo demográfico. No nosso 
caso chega a ser assustador, pois temos uma 
população que não consome cultura, não tem 
acesso a plena educação, e nesta estaganação 
populacional, o assustador é que a clientela 

escolar, com idade entre o primeiro e terceiro 
ano, estão alijadas do conhecimento, pois 54,6% 
(Cinquenta e seis por cento), ainda não sabem 
ler nem escrever, num Brasil que precisa de 
profissionais que tenham condições de serem 
adestrados na computação, no manejo de 
máquinas e equipamentos sofisticados. Sem o 
dominio das letras, estas portas estarão cerradas 
para estes seres humanos. 

Para ilustrar, o município do Rio Grande do 
Sul, que deu um salto de 4,8 mil para 8,5 mil 
moradores em 12 anos, um aumento de 75,27%. 
Em seu quarto mandato como prefeito da cidade, 
Flávio Foss considera que seu investimento, a 
longo prazo, em saúde, educação e geração 
de emprego e renda são a tríade que, somada 
à localização favorável, atraiu tantos novos 
cidadãos. 

Neste período, houve muita mobilidade interna, 
empobrecendo de muitas cidades, que estão 
fornecendo mão de obra para o desenvolvimento 
de muitas outras, para exemplificar, as cidades 
industriais, o grande crescimento de Panambi, 
14,38% e Ibirubá, 11,77%, Passo Fundo, 11,58%, 
Santa Rosa, 12,21%, o pouco crescimento de 
Santo  ngelo, 0,84% e a redução populacional 
de Cruz Alta, em 6,22%.

As cidades, que ao longo dos anos estão 
gerando planejamento e desenvolvimento, 
estão atraindo o crescimento, tanto fixo, quanto 
flutuante. Podemos afirmar, sem sobra de dúvida, 
tomando por base apenas dois municípios, 
Ibirubá e Panambi, só não tiveram um maior 
crescimento populacional nos últimos doze anos, 
porque o custo de vida está fora da curva, tanto 
é que grande numero de trabalhadores são 
transportados diariamente de diversas cidades 
da região, por ônibus, para esta duas, para 
atender a necessidade de mão de obra. Quais 
os grandes desafios para o crescimento garantir 
o poder aquisitivo, fontes de renda, qualidade de 
vida, educação e saúde, com uma previdência a 
cada dia mais debilitada? PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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A  5 ª  E t a p a  d o 
Campeonato Gaúcho 
de Ciclismo de Estrada, 
rea l i zada  em Por to 
Alegre, serviu para que 
o Raptors Cycling Team 
aumentasse a vantagem 
na liderança por equipes, 
se aproximando do grande 
objetivo da temporada.

Real izada em dois 
dias, a prova contou 
com a participação de 45 
integrantes da associação. 
No sábado, foi disputado 
o contra-relógio individual 

na Orla do Guaíba. No 
domingo,  os  a t le tas 
também percorreram o 
principal cartão postal da 
capital gaúcha, mas desta 
vez em um circuito. Entre 
os pontos percorridos 
estava o Estádio Beira-
Rio.

Ao todo 22 at letas 
do Raptors subiram ao 
pódio, nas mais variadas 
categorias. O resultado 
mantém a equipe na 
liderança da competição, 
com boa vantagem para 

CICLISMO - 
Raptors cada vez mais perto do título

o segundo colocado. O 
presidente do Raptors, 
Diego Reginaldo, reforçou 
que este é o grande 
objetivo do ano: “o nosso 
objetivo para 2023 é 
conquistar o título gaúcho 

por equipes, levando o 
nome do Berço Nacional 
da Soja para o mais alto 
posto do Ciclismo de 
Estrada.”  A próxima etapa 
será no dia 2 de setembro 
em Santa Cruz do Sul.
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NOVOS ARES
 
Todos os clubes de Rotary do mundo celebram 

a entrada do mês de julho como um momento de 
renovação nas equipes. Isso porque o ano rotário 
inicia justamente nesse mês. Trata-se de uma 
parada estratégica na metade do ano, na qual se 
desenvolve a troca de gestão, a retrospectiva do 
que foi feito e a visão do que está por vir.

E o Rotary Club de Horizontina, assim como 
muitos clubes irmãos, tem motivos de sobra para 
festejar. Foram inúmeros projetos comunitários, 
parcerias com instituições públicas e privadas 
do município, fortalecimento do companheirismo 
e eventos em prol da cidade como um todo. O 
aumento no banco de equipamentos hospitalares, 
as contribuições para a Fundação Rotária a 
qual combate a pólio no mundo, o incentivo ao 
Programa de Intercâmbio de Jovens, dentre tantas 
outras ajudas pontuais que poderíamos mencionar, 
tudo isso faz do Rotary uma agremiação única, 
reconhecida local e internacionalmente pela sua 
ética, força e organização. É por esse motivo que se 
torna importantíssimo colaborar com as iniciativas 
rotárias, sejam elas jantares beneficentes, 
doações, trabalho voluntário, envolvimento. Quem 
contribui com o Rotary contribui com a própria 
realidade local.

E não há como deixar de mencionar a atividade 
espetacular realizada pela frente mais nova da 
família rotária: o Interact e o Rotaract. Esses 
dois clubes reúnem a juventude para fomentar o 
espírito de liderança, desenvolver a capacidade 
de lidar com pessoas, exercitar a estratégia e a 
organização de um grupo, bem como incentivar 
o convívio e as boas amizades. Exemplos de 
bela atuação como grupo e grande motivação 
humanitária, vencedores de prêmios a nível de 
Distrito, o Interact e Rotaract fazem a diferença 
através de seus projetos, os quais não cabem aqui.

O rotariano João Carlos Amadori passa agora o 
bastão para o próximo Presidente, Clóvis Rehbein. 
E da mesma forma a equipe muda alguns nomes, 

programa o ano, estuda novas possibilidades de 
engajamento e parcerias. Todos voluntários, tirando 
do próprio bolso para fazer as coisas acontecerem, 
motivados pelo espírito de cooperação, garra e 
companheirismo. O Rotary é o mesmo, mas respira 
novos ares.

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Na manhã de terça-
feira, 04 de julho, a Cresol 
Cooperar realizou as 
primeiras assinaturas de 
contratos para liberação 
dos créditos de custeio do 
Plano Safra 23/24.

Procurando sempre 
fo rnecer  um créd i to 
ágil, possibilitamos aos 
nossos cooperados o 
desenvolvimento de seu 
empreendimento rural a 
partir do crédito rural.

D e s d e  a  s u a 
fundação ,  a  C reso l 
tem atuado fortemente 
no  desenvo lv imento 
da agricultura familiar 
e  d o  a g r o n e g ó c i o , 
consolidando importantes 
parcerias, principalmente 
com o BNDES, para 
buscar recursos de crédito 
para custeio.

No Plano Safra 22/23, 
a  C r e s o l  C o o p e r a r 
b e n e f i c i o u  s e u s 
associados com mais 
de R$ 110 milhões em 
c réd i tos  de  cus te io 
e investimento. Para 

esse ano, a expectativa 
é  d o b r a r  o  v a l o r 
repassado, mantendo o 
sistema Cresol como a 
cooperativa financeira 
que mais repassa crédito 
via BNDES aos seus 
cooperados.

Conforme o gerente 
geral da agência Cresol 
Cooperar Horizontina 
Vilmar Horbach e a gerente 
agro Francine Busanello, 
as contratações seguem 
sendo real izadas na 
cooperativa. Demandas 
de financiamentos devem 
ser  protocoladas na 
agência, garantindo a 
celeridade do processo e 
o sucesso da safra.

Para confer i r  mais 
informações sobre limites 
e taxas do Plano Safra 
23/24, acesse o link da 
Bio ou ir até a Agência 
Cresol mais próxima.

Primeiro contrato 
de Pronamp liberado 
na Cresol Cooperar
Em Tiradentes do Sul, 

o associado Mickael 

Cresol Cooperar libera primeiros 
contratos do Plano Safra 23/24

Bernardo dos Santos, 
empreendedor rura l , 
encaminhou a aquisição 
d e  u m  t r a t o r  J o h n 
Deere 6135M 2020 via 
recurso Pronamp, que 

proporc ionará maior 
agilidade, eficiência e 
r e n d i m e n t o  p a r a  o 
desenvolvimento das 
a t i v i d a d e s  e m  s u a 
propriedade.
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Liderar é também influenciar 
 
Uma das muitas funções do líder é influenciar os 

liderados na busca pelos objetivos coletivos. Acredito 
que de uma ou outra forma muita gente é conhecedora 
deste conceito, inclusive como definição do exercício 
da liderança. A partir do entendimento de que a força 
do líder vem dos seus seguidores, o conceito faz ainda 
mais sentido. A dúvida de muitos é como conquistar os 
seguidores continuamente, para que juntos possam 
atender aos propósitos organizacionais e os objetivos 
por eles traçados. 

Ao que parece, a maioria dos líderes está convencida 
de que se forem seguidos, a organização e toda a 
equipe se beneficiará, tendo seus objetivos alcançados. 
Todavia, esta ideia é muito simples, pois nem tudo é 
o que parece. Influenciar de maneira eficiente é sem 
sombra de dúvidas um grande desafio na liderança.

Pesquisa-se, escreve-se, reescreve-se bastante sobre 
liderança, assim como muitos líderes tem procurado 
aprimorar suas habilidades e competências para liderar 
melhor, enquanto outros acreditam que já sabem o que 
precisam saber. Muitos líderes acreditam que influenciar 
na forma de pensar e de agir das pessoas de suas 
equipes é difícil, demora muito e consome muito tempo. 
Por este e outros motivos, muitos tem dificuldade de 
confiar tarefas e delegar, o que os transforma em líderes 
centralizadores, o que é um vício da função e atrapalha 
o bom desempenho de líderes e liderados, reduzindo 
os resultados das empresas em que trabalham.

Estudos do psicólogo Martin Seligman, mostram 
que um líder pode contribuir de maneira efetiva com 
um colaborador pessimista ao mostrar a luz no fim do 
túnel ou mudar as relações de trabalho, tendo atitudes 
positivas e exemplares neste aspecto. Fica evidenciado 
que para isso não é necessário um esforço de meses, 
pois em questão de horas podem ser observados 
ganhos significativos.

O Gallup Leadership Institute (GLI), da Universidade 
de Nebraska, Estados Unidos tem divulgado pesquisas 
que mostram como influenciar as equipe de maneira 
eficiente, que evidenciam a necessidade de criar 
momentos de mudanças que se transformam em 
marcos nas conquistas de uma equipe dentro de uma 
organização. Entendido isso, é preciso avaliar como 
criar estes momentos de mudanças. Quem busca 

praticar uma liderança coaching, sabe e sente que 
muitos e bons momentos de mudanças são aqueles 
em que o líder coach conversa frente a frente com seu 
liderado, de forma positiva, inspiradora, apontando para 
o aprendizado, mesmo quando as coisas não saem da 
forma prevista. Estes momentos de coaching auxiliam 
no refinamento, a qualificação e o aprimoramento 
contínuo dos processos mentais e das estratégias 
criadas para gerar resultados. 

Conforme textos anteriores, para liderar bem é 
preciso conhecer-se bem, assim como conhecer bem 
os liderados. Com isso o feedback precisa ser frequente 
e ter a permissão de ambas as partes para ser aberto 
e franco. Quando há uma situação negativa a ser 
trabalhada, o que é inevitável para a função de liderança, 
o líder coach deve focar nas novas opções de ações 
e estimular a entender as falhas como aprendizado 
pessoal e organizacional. Nas situações positivas o foco 
deve ser as estratégias que foram criadas para alcançar 
os objetivos e gerar o sucesso esperado.

Conforme Deepak Chopra,  dent re  out ros 
pesquisadores, dentro de cada um de nós existe uma 
parte a ser descoberta, que tem o poder de nos ensinar, 
treinar, guiar para que alcancemos força, criatividade, 
brilho e felicidade. É preciso imaginar que tudo o que 
desejamos está ao nosso alcance, esperando ser 
reconhecido, ouvido e abraçado. Conforme afirmou 
Maslow, nossas habilidades não são pacientes e 
clamam por serem utilizadas, pois quando ignoradas, 
atrofiadas, elas pode atrapalhar nossas vidas, destruir 
nossas relações, minar nosso espírito e nos afastar de 
nossos sonhos. 

O líder precisa influenciar os profissionais de suas 
equipes a serem tudo aquilo que eles podem ser, a partir 
do propósito da organização. Esta atitude contribui com 
o desenvolvimento individual e organizacional e com 
uma das principais funções do líder que é formar outros 
líderes para contribuírem com o desenvolvimento da 
organização. A influência do líder, seja em exemplos, 
em atitudes, em conselhos individuais ou coletivos, 
determinará direta e indiretamente a forma de agir de 
cada indivíduo numa organização.

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR e 
docente convidado em diversas IES. Sócio e 

consultor da Referenda Consultoria. Palestrante, 
pesquisador e escritor, com artigos e livros 

publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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Missão Municipalista da FAMURS 
em Horizontina abriu jornadas de 

interiorização da nova gestão
Tendo como público-

alvo prefeitos, prefeitas, 
v ice-prefe i tos ,  v ice-
prefeitas e secretários 
municipais foi realizada 
em Horizontina, nesta 
quinta-feira, dia 6 de julho 
a Missão Municipalista da 
FAMURS – Valorizando a 
força do interior do RS,

O local foi o Centro 
Cultural Belas Artes – 
Rua  Tuparendi, 1650, e 
a participação envolveu 
a representatividade dos 
municípios que compõem 
as regiões municipalistas 
F r o n t e i r a  N o r o e s t e 
– Amufron e Celeiro – 

FAMURS EM HORIZONTINA

Amuceleiro, compostas 
por 41 prefeituras.

Na programação, 9h 
painel de boas-vindas por 
Nique Mendes, Luciano 
Orsi (prefeito de Campo 
Bom, presidente Famurs); 
Jonas Fernando, prefeito 
de Tucunduva e vice-
presidente da Famurs; 
Marcos Vinicius Corso, 
prefeito de Três de Maio e 
presidente da AMUFRON; 
Marco Aurél io Nedel 
(prefeito de Crissiumal) 
v i c e - p r e s i d e n t e  d a 
AMUCELEIRO e Jones 
da Cunha, membro do 
conselho fiscal da Famurs 

e prefeito de Horizontina.
O professor Nado, fez a 

apresentação das áreas 
técnicas da entidade. 
Ele é coordenador-geral 
da Famurs. Com bom 
humor, e sem economizar 
cobranças na relação 
i n t e r g o v e r n a m e n t a l 
E s t a d o / U n i ã o  e  a 
conjuntura de debates 
atuais entre elas a reforma 
tributária, a Pauta Turismo, 
com Constantino Orsolin, 
p re fe i to  de  Cane la , 
a r rancou em vár ios 
momentos aplausos dos 
presentes.

Paulo Azeredo, da 

área técnica da Saúde 
da Famurs fez uma 
e x p l a n a ç ã o  m u i t o 
esclarecedora sobre 
os recursos aplicados, 
obrigando a apertar cada 
vez mais os orçamentos 
munic ipa is .  Um dos 
p a i n é i s  i g u a l m e n t e 
de destaque foi o que 
tratou de tema crucial 
ao municipalismo – a 
Refo rma Tr ibu tá r ia .  
Fernando Luz Lehnem 
– especialista em direito 
t r ibutár io,  ut i l izando 
números e dados de 
fácil compreensão, fez 
abordagem bastante 
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FAMURS EM HORIZONTINA
esclarecedora.

S is tema possíve is 
d e  i r r i g a ç ã o  –  d e 
enfrentamento a estiagem, 
f o r a m  d e s t a c a d o s 
pela equipe da Emater 
Regional Santa Rosa/
Missões. Área técnica da 
Cultura com Vinícius Brito, 
deu detalhes aos prefeitos 
e secretários municipais 
acerca de leis culturais 
como Paulo Gustavo e 
a Política Cultural Adir 
Blanc, que reservam 
recursos para todos os 
municípios, basta que 
apresentem projetos.

E c o s s i s t e m a  d e 
Inovação e Tecnologia 
– Vale do Horizonte, 
fo i  apresentado por 
Claudiomiro Fernando 
Rex, Empresário, CEO 
da Tecnicom e investidor 
do Polo de Inovação e 
Tecnologia de Horizontina 
e Nédson Gessi professor 
e  p e s q u i s a d o r  d a 
FEMA, responsável por 
uma incubadora de 44 
empresas.

As demandas das duas 
regiões municipalistas 
fo ram t i radas  como 
encaminhamento do 
encontro para a agenda 
da FAMURS em suas 
negociações de pautas 
com os governos do 
Estado e da União. Marco 
Aurélio Nedel e Jones 
Cunha,  prefe i tos de 
Crissiumal e Horizontina, 
r e s p e c t i v a m e n t e , 
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FAMURS EM HORIZONTINA
destacaram como pauta 
prioritária a articulação 
pela ce ler idade das 
obras na ERS 305, ponte 
interestadual Barra do 
Guarita/Itapiranga, pontes 
internacionais Porto Mauá/
Alba Posse e Tiradentes 
do Sul/El Soberbio, ponte 
visando a conclusão da 
rodovia intermunicipal 
BR 472 – São José do 
Inhacorá; asfaltamento 
Alegria/Independência 
e conclusão do acesso 
municipal até Senador 
Salgado Filho. Às 16h30 
Encerramento artístico 
com apresentação do 
cantor Pino, da banda 
"Os Atuais".

O prefeito Jones Cunha 
valorizou o empenho da 
equipe de servidoras e 
servidores municipais 

que t raba lharam na 
organização do evento, 
e destacou a qualidade 
dos debates e também 
da qualificada presença 
de prefeitos, prefeitas, 
vice-prefeitas e vice-
prefeitos, bem como de 
secretários municipais, 
na representatividade de 
41 municípios das regiões 
municipalistas AMUFRON 
e AMUCELEIRO. 
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Ação de intercooperação reuniu 12 cooperativas locais

Unitec engajada no Dia de Cooperar 
em Três de Maio

Desenvolver ações 
p a r a  t r a n s f o r m a r 
realidades. Assim, as 
12 cooperativas de Três 
de Maio celebraram o 
Dia Internacional do 
Cooperativismo, ocorrido 
no sábado, 1º de julho, 
mobi l i zadas para  o 
Dia de Cooperar, mais 
conhecido como Dia C.

A s  c o o p e r a t i v a s 
A u r i v e r d e ,  C e r t h i l , 
Coopermi l ,  Cotr isal , 
C r e s o l ,  S i c r e d i , 
U n i m e d ,  U n i t e c , 
Cooperdomhermeto, 
C o o p e r s e n a p , 
C o o p e r h e r m e t o  e 
Cooper União uniram-
se para promover ações 
voluntárias para auxiliar 
os lares de idosos da 
cidade.

Foram arrecadados 
alimentos em frente ao 
Supermercado Benedetti 
e Super Tem Tem e 
também realizado um 
pedágio nas principais 
rótulas da cidade, o que 
resultou em 1.706 kg de 
alimentos e R$ 4.774,00.

A Coopera t i va  de 
Trabalhos dos Técnicos 
do Noroeste do Estado 
do Rio Grande do Sul 
(Unitec), pelo segundo 
ano, se engajou no 
Dia C. As associadas 
I z a b e l  D a l e m o l l e , 
Arlete Perinazzo Kuhn, 
Tânia Muniz e Kátia 
Schneider auxiliaram nas 
arrecadações no sábado.

P a r a  a  d i r e t o r a 
p r ime i ra  sec re tá r ia 
d a  U n i t e c ,  I z a b e l 
Dalemolle, a avaliação 
do Dia C é muito positiva. 
“Importante destacar e 
enaltecer a solidariedade 
da comunidade, que 
contribuiu e se uniu 
à  causa.  Cada um, 
ajudando como pôde, 
con t r ibu iu  para  um 
resultado fantástico.”

Outro aspecto que 
Izabel ressalta é o fato de 
Três de Maio contar com 
diversas cooperativas, 
de var iados ramos: 
agropecuário, crédito, 
infraestrutura, saúde e 
trabalho, bem como as 
cooperativas escolares, 
que se enquadram no 
ramo de consumo. “Isso 
reforça que nossa região 
confia neste modelo 
de negócio, no qual as 
pessoas que fazem parte 
da instituição também 
são donas do negócio, 
pe rmi t indo  a  un ião 
do desenvolv imento 
e c o n ô m i c o  e  d o 
desenvolvimento social.”

O Dia de Cooperar 

fo i  c r iado em 2009 
c o m o  u m  p r o j e t o 
inovador, realizado pelo 
Sindicato e Organização 
das Cooperativas do 
Estado de Minas Gerais 
(Sistema Ocemg), a fim 
de desenvolver ações de 
responsabilidade social, 
colocando em prática 
os valores e princípios 
cooperativistas, por meio 
de ações voluntárias.

No Rio Grande do 
Sul, o Sistema Ocergs-
Sescoop/RS participa 
do Dia C desde 2015. 

Em Três de Maio, este 
foi o segundo ano em 
que as cooperativas 
realizaram uma ação de 
intercooperação na data.

O Dia C é desenvolvido 
no primeiro sábado de 
julho, mesma data do 
Dia Internacional do 
Cooperativismo, visando 
divulgar ainda mais o 
movimento, que desde 
sua  c r i ação  busca 
sensibilizar as pessoas, 
mobil izar esforços e 
convergir ações para 
transformar a sociedade.
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Três regiões mobilizadas pela retomada 
da pesca esportiva do dourado no RS

Tradição em municípios 
que margeiam o Rio 
Uruguai nas Missões, 
Fronteira-Noroeste e 
Região Celeiro do RS, 
os torneios de pesca 
esportiva do dourado 
podem voltar a acontecer. 
Numa mobilização liderada 
pelo deputado estadual 
Eduardo Loureiro, prefeitos 
e empreendedores de 
turismo trataram do tema 
nesta segunda-feira, dia 
03, com a secretária de 
Meio Ambiente Marjorie 
Kaufmann.

A ideia é elaborar uma 
minuta conjunta com as 
três associações regionais 
( A M M ,  A m u f r o n  e 
Amuceleiro) para realizar, 
ainda em 2023, uma 
competição experimental 
que serviria como pesquisa 
de monitoramento da 
quantidade do dourado e 
surubim, duas espécies 
que a tua lmente  são 
proibidas de pescar no 
lado brasileiro do rio, 
mas que são permitidas 
na  A rgen t i na ,  onde 
empreendedores faturam 
com eventos deste tipo. Na 
pesca esportiva, o peixe é 
devolvido à água após ser 
medido para efeitos de 
premiação. “Muitos viajam 
até o Norte do Brasil e 
até mesmo atravessam a 
fronteira para atividades de 
lazer e turismo de pesca, 

deixando lá recursos 
que poderiam ficar aqui”, 
comenta Loureiro.

A busca  po r  essa 
normatização iniciou pela 
AMUFRON – na gestão 
do Prefeito de Horizontina 
Jones Cunha em 2022 e 
tem seguimento agora na 
gestão de Marcos Corso – 
prefeito de Três de Maio. 
Cunha destaca que estava 
convidado pela a reunião 
desta segunda-fe i ra, 
porém a incompatibilidade 
de agendas não permitiu 
sua estada na capital.

Mesmo que no RS 
tenha lei que libera a 
pesca esportiva desde 
2018, ela ainda não foi 
regulamentada. Hoje, o 
que vale é uma portaria 
do IBAMA, baseada em 
estudos realizados há 
mais de 10 anos, quando 
na bacia do Rio Uruguai se 
pretendia construir duas 
barragens que não saíram 
do papel. Na época, o 
órgão federal considerou 
o dourado e surubim como 
ameaçados de extinção, 
o que segundo prefeitos 
e empreendedores, não 
é a realidade atual. No 

entanto, faltam estudos 
a t u a l i z a d o s  p a r a 
comprovar isso, o que 
poderiam ser realizados 

através dos torneios-
experimentais que as três 
regiões gaúchas querem 
retomar.
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Pastor e Jovens da 
IELB São Lucas visitam Centro de 

Acolhimento Santa Luzia
A coordenação do 

Centro Municipal Santa 
Luzia, que acolhe idosos 
diariamente, de segundas 
às sextas-feiras, onde na 
maior parte do dia ficam 
em convivência fazendo 
trabalhos manuais, jogos, 
aproveitam os espaços 
para a boa conversa, 
recebem orientações de 
saúde, o lanche, o almoço 
e a  esp i r i tua l idade, 
recebeu nesta sexta-feira, 
dia 7, mais uma visita que 
deixou os vovôs e vovós 
muito felizes.

O  P a s t o r  J o n a s 
Pause, da IELB – Igreja 
Evangélica Luterana do 
Brasil – Comunidade 
São Lucas, esteve no 
centro Santa Luzia com 
um grupo de jovens 

de sua comunidade. 
P r o m o v e r a m  u m 
momento de reflexão 
e fizeram a doação de 
alimentos e materiais 
de limpeza para auxiliar 
no  a tend imen to  do 
centro,  que é mantido 

pelo município, mas 
q u e  c o n t a  c o m  a s 
doações da grande e 
solidária comunidade 
horizontinense através 
de suas instituições.

 A coordenadora Anelise 
Ruppenthal agradece ao 

Pastor Jonas, aos jovens 
e a cada uma e cada 
um que lembra deste 
importante espaço, que 
auxilia nos cuidados com 
quem ajudou a construir a 
história deste município, 
os nossos idosos.
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GUARANI DAS MISSÕES – 
Colisão frontal deixa uma pessoa morta

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

Na noite da sexta-feira, 
por volta das 21:00h, 
aconteceu um acidente 
de trânsito tipo colisão 
f ronta l ,  na BR 392, 
próximo da empresa 
COPERMIL, em Guarani 
das Missões.

S e g u n d o  r e s t o u 
apurado o veículo Gol 
de Guarani das Missões, 
c o n d u z i d o  p o r  u m 
homem de iniciais M.P., 
deslocava sentido Cerro 
Largo - Guarani das 
Missões, e a VW Saveiro 
Cross  da empresa  RHM 
balanças,  da cidade de 
Cerro Largo, deslocava 
sentido Guarani - Cerro 

Largo.
No veícu lo gol  se 

encontrava somente o 
condutor e na VW Saveiro 
C r o s s  e s t a v a m  0 3 
funcionários da referida 
empresa, que retornavam 
à cidade de Cerro Largo,

Por circunstâncias ainda 
não esclarecidas, mas 
havendo a possibilidade 
de que o veículo gol tenha 
invadido a pista contrária, 
veio a ocorrer a colisão 
frontal.

O condutor do veículo 
Gol,  que reside  no 
Bairro Santa Teresa, em 
Guarani das Missões,  
entrou em óbito no local  

do acidente, e dos 03 
ocupantes da VW Saveiro 
Cross  somente um foi  
conduzido pelo SAMU ao 
Hospital Santa Teresa e 
a situação de saúde do 
mesmo é estável.

Compareceram no 
local do acidente uma 
guarnição do Corpo de 
Bombeiros de Santo 
Ângelo, SAMU, Brigada 
Militar e PRF.

Fonte: RB NOTÍCIAS
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Jovem morre em colisão na 
BR 468 em Três Passos

Um jovem de 18 anos, 
identificado como Luís 
Koppenhagen, morreu 
após uma colisão frontal 
entre o veículo Escort GL, 
que ele conduzia, contra 
uma carreta da empresa 
TW Transportes, placas 
de Carazinho. A vítima 
fatal era morador de Três 
Passos.

O acidente aconteceu 
por volta de 10h45min 
desta sexta-feira (07), 
no km 97 da BR-468, 
no trevo de acesso ao 
distrito de Bela Vista, em 
Três Passos. O condutor 
da carreta não se feriu.

O veículo Escort era 
conduzido no sentido 
de Três Passos a Bom 
Progresso ,  quando 

acabou colidindo de frente 
com a carreta. O veículo 
ficou praticamente todo 
destruído.

O corpo da vítima teve 
de aguardar chegada 
da perícia e da Polícia 
Rodoviária Federal, para 
ser liberado do local. A 
Polícia Civil também foi 
acionada e atendeu a 
ocorrência.

A Brigada Militar e 
uma equipe do Exército 
estavam no t recho, 
controlando o trânsito, 
q u e  p e l o  g r a n d e 
movimento da rodovia 
teve de ser bloqueado 
parcialmente com fluxo  
liberado a cada cinco 
minutos em um dos 
sentidos da via.

PLANTÃO POLICIAL FC
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Criança morre 
afogada em piscina 
no bairro Cruzeiro – 

Santa Rosa

Saúde de Horizontina 
passa a ter Unidade 
de Terceiro Turno 

Inverno 2023

Uma criança de dois 
anos morreu na tarde 
da quarta-feira (5), após 
cair e se afogar em uma 
piscina. O fato ocorreu na 
rua Roque Gonzales, no 
Bairro Cruzeiro - Santa 
Rosa.

Uma viatura da Brigada 
Militar, que naquele instante 
atendia uma ocorrência, foi 
chamada por populares, 
que pediram socorro.

O s  p o l i c i a i s  s e 
deslocaram à residência, 

 A partir da próxima 
segunda-feira, dia 10 
de Julho, a estrutura da 
saúde pública municipal 
passa a contar com 
importante reforço de 
atendimento. Trata-se 
de Unidade Especial de 
Terceiro Turno, junto ao 
ESF Rural, na Rua São 
Cristóvão.

O médico, Dr. Josmar 
K r u g e r ,  a t e n d e r á 
no horár io  espec ia l 
das 18h às 22h, de 
segundas a sextas-
feiras, especificamente: 
Doenças  Agudas  e 
Sintomas de Doenças 
Respiratórias.

ATENÇÃO:  Nes te 
h o r á r i o  s o m e n t e 
haverá o atendimento 
d e  a co l h i men to  d e 
enfermagem para a 
consulta médica. No 
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distante cerca de 50m de 
onde estavam, quando a 
avó, com o menino em 
seus braços, pediu ajuda.

E l e  e s t a v a  s e m 
sinais vitais e os PMs 
efetuaram, sem êxito, 
manobra de reanimação. 
Após, conduziram até a 
UPA, onde os médicos 
p r o s s e g u i r a m  o s 
procedimentos, porém, a 
criança não resistiu, vindo 
a falecer.

Fonte: Jornal Noroeste

TERCEIRO TURNO, não 
será possível agendar 
o u  t r o c a r  e x a m e s , 
buscar por receitas ou 
fazer curativos. Esses 
atendimentos continuam 
sendo em cada unidade 
e no horário normal. 
Curativos entre 9h e 11h 
e 14h30 às 16h30 em 
cada uma das UBSs.

O TERCEIRO TURNO, 
segundo a Secretária 
Daniela Wening, prioriza 
atendimento médico, 
especialmente as doenças 
respiratórias do inverno e 
manifestações agudas, 
não  ca rac te r i zadas 
Urgência e Emergência, 
que iniciaram durante o dia 
como febre, dor no corpo, 
sintomas de infecção por 
influenza, covid ou outras 
doenças respiratórias, 
por exemplo.
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Sabadão Ambiental e Dia de Cooperar: 
União e Cooperação em Horizontina

A forte neblina que 
manteve o tempo fechado 
até o meio-dia de sábado, 
dia 1º de julho, não impediu 
que fosse celebrado 
em Horizont ina com 
atividades ambientais e 
de solidariedade, o Dia 
do Cooperativismo.

O Sabadão Ambiental 
2023, foi organizado pelo 
Moto Clube Viraco em 
parceria com o Município 
de Horizontina, grupo de 
trilheiros Só No Barro e 
Jeep Clube Horizontina.

 O evento ocorreu 
durante todo o dia de 
sábado, onde foram 
distribuídas mudas de 
espécies nat ivas da 
região. Troca de óleo 
de cozinha usado por 
sabão e o recolhimento 
de mais de 50 metros 
cúbicos de resíduos de 
todas as tipologias, que 
deixaram de ser foco para 
o mosquito da dengue e 
que receberam a correta 
destinação final.

Na Praça 25 de Julho 
havia brinquedos, pipoca e 
algodão doce distribuídos 
de forma gratuita para 

os participantes, tudo 
patrocinado pelo Fundo 
Social do Sicredi.

A ação contou com 
of ic inas prát icas de 
educação ambiental, 
r e c i c l a g e m  e  o 
r e a p r o v e i t a m e n t o 
d e  r e s í d u o s .  O s 
idealizadores do evento 
agradecem a participação 
e empenho de todos 
que se dedicaram para 
realização do mesmo.

O  C o m i t ê  Mu l he r 
da Sicredi  Noroeste 
organizou também no 
local, na parte da manhã, 
central de recebimento 
de doações de alimentos 
não perecíveis, leite e 
produtos de higiene, para 
destinação ao Hospital de 
Horizontina e a AVIPAE 
–  A s s o c i a ç ã o  V i d a 
Plena Amor Exigente 
que tem no interior do 
município, localidade 
de Ponte Pratos, uma 
Comunidade Terapêutica 
p a r a  r e c u p e r a ç ã o 
d e  p e s s o a s  c o m 
problemas relacionados 
ao alcoolismo e outras 
drogas.
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PLANO SAFRA: 
Sicredi Noroeste RS/MG disponibiliza 
aproximadamente R$ 650 milhões

O Sicredi, instituição 
financeira cooperativa 
com mais de 6,5 milhões 
de associados e presença 
em todos os estados 
brasileiros e no Distrito 
Federal, disponibilizará 
mais de R$ 60 bilhões 
aos produtores rurais no 
Plano Safra 2023/2024.

O valor representa um 
aumento de 16% em 
relação ao concedido 
no ano-safra anterior e a 
previsão é de liberação 
em mais de 375 mil 
operações. O Sicredi 
é a segunda maior 
instituição financeira do 
Brasil em carteira agro.

Na região de atuação da 
Sicredi Noroeste RS/MG, 
serão disponibilizados 
a p r o x i m a d a m e n t e 
R$ 650 milhões para 
custeios e investimentos. 
O s  r e c u r s o s  d o 
Plano Safra já estão 
disponíveis. Conte com 
o SICREDI no Plano 
Safra 2023/24 e com 
o portfólio completo de 
produtos e soluções que 
preparamos para apoiar 
o seu crescimento. Aqui 
tem crédito para crescer 
com o p lano safra, 
seguros de acordo com 
a necessidade do seu 

negócio para proteger 
sua produção e muito 
mais. 

Para os meses de Julho 
e Agosto, a cooperativa 
d i s p o n i b i l i z o u  R $ 
234.720.000,00, sendo 
R$ 31 milhões em Pronaf 
e R$ 11 milhões em 
Pronamp para liberação 
imediata aos associados 
com pr ior idade nos 
custeios de milho.

Safra 2022/2023 na 
Sicredi Noroeste RS/MG 
foram liberados+ de R$ 
465 Milhões em Custeio; 
mais de R$ 75 Milhões 
em Investimentos em 
mais de 7.500 operações 
de custeio e investimento 
liberados com 3.590 
associados atendidos.

O lançamento aos 
veículos de comunicação 
e profissionais técnicos e 
empresas de assessoria 
agronômica ocorreu 
no final da tarde da 
segunda-feira, dia 3 de 
julho em Três de Maio, 
quando o presidente 
Glei Amaro Linhares 
e a equipe agro da 
cooperativa detalharam 
as operações que nesta 
terça-feira, já começaram 
a ser liberadas para a 
cultura do milho.
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Produtor rural de Boa Vista do Buricá 
apresenta sistema de produção 

sustentável em evento em Porto Alegre

ABCARBON CONFERENCE

O produtor  rura l 
Vander le i  Lermen, 
d e  B o a  V i s t a  d o 
Bur icá ,  par t i c ipou 
no sábado, dia 1 de 
julho, da ABCARBON 
Conference, evento 
sobre sustentabilidade 
e mercado de créditos 
de carbono, realizado na 
Assembléia Legislativa 
em Porto Alegre.

O evento  reun iu 
empresas de todo país, 
representantes do 
governo do estado e da 
cidade de Porto Alegre 
para discutir sobre a 
sustentabilidade nas 
empresas, créditos de 
carbono e seu mercado, 
legislação e cases de 
sucesso.

Vanderlei apresentou 
o  s i s t ema  PAS – 
Pecuária e Agricultura 
Sustentáveis como uma 
forma de produzir com 
sustentabilidade e com 
baixo carbono. Além 
disso, ele defendeu 
a  i m p o r t â n c i a  d a 
agricultura sustentável 
e a sua potencialidade 
na captação de CO2, 
gerando com isso os 
créditos de carbono.

"O sistema PAS é 
um sistema produtivo 
voltado principalmente 
para a pecuária leiteira, 
mas também pode ser 
usado na pecuária 
de corte. Tem como 
o b j e t i v o  p r o d u z i r 
conservando o solo, 
utilizando manejos e 
técnicas que priorizam 
a melhora da biologia 
no solo,  cobertura 
e matéria orgânica. 
Com isso, no longo 
p r a z o  o  p r o d u t o r 
t e r á  a u m e n t o  d e 
produtividade, redução 
de dependência de 
fertilizantes, menos 
perdas com excesso 
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de chuvas ou estiagem 
e ainda pode gerar 
créditos de carbono.

Os créditos de carbono 
são a certificação da 
quantidade de CO2 
estocado no solo, ou 
seja, gas poluente 
que é retirado do ar 

pela fotossíntese das 
plantas. Quanto mais 
sustentável o sistema, 
mais CO2 é estocado 
no solo. Temos feito 
medições em áreas de 
agricultura e áreas de 
mata protegida com 
uma pequena diferença 

de valores".
Segundo Vanderlei, 

o sistema apresentado 
gerou interesse por 
parte de empresas e 
profissionais que atuam 
no setor  agr íco la . 
"Estou muito grato pela 
oportunidade e por poder 

mostrar esse sistema 
para empresas de 
todo país, que buscam 
sustentabilidade nos 
seus negócios e que 
puderam ver que a 
agricultura pode ser 
aliada da preservação 
ambiental"
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SMILT executa obras 
de pavimentação 

asfáltica

COMDICA Horizontina 
e Comissão Eleitoral 

homologam 15 
candidatas e 

candidatos ao cargo 
de Conselheiro Tutelar 

2024/2028

A  e q u i p e  d e 
Pavimentação Urbana 
d a  S e c r e t a r i a  d e 
Infraestrutura Logística e 
Trânsito de Horizontina, 
está executando obras 
de pavimentação asfáltica 
nesta semana.

Nas ruas Travessa São 
Sepé e Santo André, obras 
de asfalto sobre base de 

O  E d i t a l  11 - 2 0 2 3 
divulgado nesta semana, 
faz a homologação final 
de candidaturas ao cargo 
de Conselheiro Tutelar, 
processo coordenado 
pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente de 
Horizontina/RS, através 
da sua Comissão Especial 
Eleitoral.

No cumprimento de suas 
atribuições legais, com 
base na Lei Federal nº 
8.069/90, de 13 de julho 
de 1990, Resolução do 
CONANDA nº 231, de 28 
de dezembro de 2022 e 
na Lei Municipal nº 3.932 
de 20 de novembro de 
2019, torna público que 
às seguintes pessoas 
estão aptas a concorrer 
às 5 vagas titulares e 
pelo menos cinco vagas 
suplentes:

07-ANA CAROLINA 
SANTOS

10- ANA PAULA DOS 
SANTOS MONGESTERN

17- ÂNGELA REGINA 
DOS SANTOS

09- DARCI DORNELLES-

pedra irregular, Programa 
Asfalto Para Todos.

A p r o v e i t a n d o  a 
produção da mistura pela 
Usina Municipal, também 
está sendo executada 
operação tapa buracos 
em a lgumas v ias  já 
pavimentadas e que 
apresentam demandas 
de correção.

16- EDUARDA HOSEL-
05- ELISA ADÉLIA JEHN-
12- EUNICE SOLANGE 

DREISSIG-
14- GILVANA CRISTINA 

SROCZYNZKI-
03- JOÃO CARLOS 

AMADORI
04- JUCIANE CRISTINA 

HERCKERT
01- LEOCÁDIA HERPICH 

PRIMAZ
15- LIRIS BUSNARDO
0 8 -  M A R I S T E L A 

SANDRA DRESCHER 
DORNELLES

06- MARLI ZENAIDE 
WEISS

02- MITIELE LOPES 
ESPÍNDOLA

Os candidatos seguem 
os critérios do edital onde 
está regrada também 
a forma permitida de 
fazer a campanha de 
busca de votos junto a 
comunidade. A eleição 
é unificada em nível 
nacional, ocorrendo no 
mesmo dia em todos os 
municípios brasileiros. 
Comparecer para votar, 
no  en tan to ,  não  é 
obrigatório para o eleitor. 
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Coopermil recebe a visita do 
Senador Luiz Carlos Heinze

Na quinta-feira, 06 
de julho, a Coopermil 
recebeu em sua Sede 
Administrativa, a visita 
do Senador Luiz Carlos 
Heinze, acompanhado 
do assessor Edemar 
Schonwald. Durante o 
encontro, a Direção da 
Coopermil, representada 
pelo Diretor-Presidente, 
Ernani Thober, pelo 
Diretor Geral, Jaime 
Stochero e pelo Ouvidor 
Arno Mayer, reforçaram 
a  i m p o r t â n c i a  d o 
apoio do Senador em 
defesa da garantia do 
Ato Cooperat ivo na 
discussão na aprovação 
da Reforma Tributária 
que está em tramitação 
no Congresso Nacional.

N a  o p o r t u n i d a d e 
também foram abordadas 
questões relacionadas 
a o  f o r t a l e c i m e n t o 
d o  P R O N A F 
(Programa Nacional 

de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar), 
ações em defesa do 
pequeno  ag r i cu l to r 
famil iar e reforçado 
a  n e c e s s i d a d e  d e 
avanços urgentes nas 
políticas públicas para 
implantação de projetos 
de irrigação adaptados 
para a real idade de 
c a d a  r e g i ã o  p a r a 
enfrentamento a períodos 
de estiagem entre outros 
assuntos de interesse 

do cooperativismo e dos 
agricultores.

De acordo com o 
D i r e t o r  P r e s i d e n t e 
da Coopermil, Ernani 
Thober "a oportunidade 
da Coopermil, como 
entidade representativa 
de seus associados poder 
externar ao Senador 
Heinze as preocupações 
e necessidades dos 
agricultores desta região 
e pleitear junto ao mesmo 
que estes assuntos 

sejam levados para o 
conjunto de senadores 
representantes do RS 
em Brasília cumpre com 
nossa missão de defesa 
do agronegócio e do 
Cooperativismo".

E s t e v e  p r e s e n t e 
também na reunião a 
Diretoria da Cotrirosa, 
que reforçaram os pleitos 
apresentados, visando 
o desenvolvimento da 
intercooperação e da 
região.
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LEGISLATIVO

Jeferson instala Frente Parlamentar 
para tratar do 

Desenvolvimento Regional
Foi instalada, nesta 

s e m a n a ,  a  F r e n t e 
P a r l a m e n t a r  p e l o 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Regional Sustentável, 
sob coordenação do 
d e p u t a d o  e s t a d u a l 
Jeferson Fernandes. A 
solenidade de instalação 
ocorreu por meio virtual, 
com a participação de 
lideranças de diversas 
regiões, especialmente 
as ligadas a universidades 
públicas, comunitárias 
e  esco las  técn icas 
das regiões Celeiro e 
Fronteira Noroeste.

Segundo o proponente, 
a ideia é promover o 
desenvolvimento das 
regiões a partir de uma 
construção conjunta 
com as comunidades 

locais, as instituições 
e d u c a c i o n a i s ,  a s 
o r g a n i z a ç õ e s  d a 
s o c i e d a d e  c i v i l  e 
comerciais. "Queremos 
trabalhar ao lado de quem 
vive nas localidades, 
respeitando as vocações 
regionais, a partir do 
acúmulo desses grupos 
que já atuam em favor 
do desenvolvimento", 

explicou Jeferson. Ele 
entende que a integração 
c o m  s e n a d o r e s , 
deputados, vereadores, 
p re fe i tos  o t im iza  o 
alcance de objetivos 
comuns. "Queremos 
também fazer  uma 
g r a n d e  a u d i ê n c i a 
pública sobre o tema do 
Mercosul para definirmos 
o nosso papel neste 

processo", acrescentou 
o parlamentar.

R e p r e s e n t a n d o 
a reitoria da Unijuí, 
o  p r o f e s s o r  P e d r o 
Buttenbender lembrou 
que a inst i tu ição já 
possui um Programa de 
Mestrado e Doutorado 
em Desenvolvimento 
Regional e que sempre 
t e v e  n a  t r a j e t ó r i a 
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da  Un i ve rs idade  o 
compromisso com o 
tema. "Temos nesta 
Frente uma perspectiva 
d e  e s p e r a n ç a  n a 
geração de empregos 
e  r e n d a ,  n o r t e a d a 
por políticas públicas 
voltadas à superação 
das  des igua ldades 
locais, no enfrentamento 
de processos como o 
de perda populacional, 
p e r d a  d e  r e n d a " , 
detalhou.

C a r l o s  E u g ê n i o 
Azevedo dos Santos, 
pelo Conselho Regional 
de Desenvolv imento 
(Coredes) ,  reg iona l 
C e l e i r o ,  d e s t a c o u 

a  i m p o r t â n c i a  d o 
planejamento estratégico. 
Ele lembrou que nos 
governos de Olívio Dutra 
e de Tarso Genro havia 
coordenadores regionais 
lotados na Secretaria de 
Desenvolvimento Rural 
e que isso faz falta na 
atualidade.

Edemar  Ro t t a  da 
Universidade Federal 
Fronteira Sul considerou 
louvável a iniciativa da 
Frente Par lamentar. 
"Precisamos deste espaço 
de diálogo conjunto. 
Também destacamos 
a parceria que temos 
com a Universidade 
comunitária local. Temos 

trabalhos de pesquisa 
e projetos de extensão 
em conjunto. Sociedade 
que não discute o futuro, 
está fadada a trilhar 
caminhos indesejados, 
sendo levada à deriva", 
opinou.

João Carlos Coelho 
Júnior, diretor regional 
da  Uergs ,  l embrou 
que a Universidade foi 
cr iada respei tando a 
decisão dos Coredes, 
para levar  educação 
pública de qualidade às 
regiões do estado, pelo 
viés do desenvolvimento 
regional. "Nos colocamos 
à disposição para somar 
nesse debate. Se nós, de 

regiões mais afastadas do 
grande centro, não nos 
unirmos, teremos mais 
dificuldade em alcançar 
objetivos", alertou.

"Cada instituição dessa 
tem uma riqueza, um 
acúmulo fantástico em 
prol do desenvolvimento 
das regiões", observou, 
Jeferson. Ele propôs que, 
num prazo de 10 dias, ocorra 
uma reunião de trabalho 
com rep resen tan tes 
de grupos temáticos 
específicos tendo como 
norte o desenvolvimento 
regional.  Participou da 
solenidade o deputado 
federal Elvino Bohn 
Gass.
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TRÊS DE MAIO INFORMA

O Governo Municipal 
através da Secretaria da 
Fazenda comunica que o 
pagamento da 3ª parcela 
do IPTU se encerra na 

O Governo Municipal 
de Três de Maio, 
através da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Social, convida os 
munícipes para a 9ª 
Conferência Municipal 
de Assistência Social, 
q u e  o c o r r e r á  n a 
próxima semana, dia 
13 de julho, quinta-
feira.

C o m  o  t e m a 
“Reconstrução do 
SUAS: O SUAS que 
temos e o SUAS que 
queremos”, o evento 
será real izado no 

Prazo para pagamento 
da 3ª parcela do IPTU 
se encerra na próxima 

sexta-feira

Conferência Municipal 
de Assistência Social 
será na quinta-feira 

dia 13/07

próxima semana, na sexta-
feira, dia 14 de julho. O 
pagamento parcelado 
sem desconto segue até 
novembro.

Auditório da Sede 
Admin is t ra t iva da 
Sicred i  Noroeste, 
localizada na Rua 
Horizontina.

O credenciamento 
será realizado às 8h e 
o início das atividades 
às 8h45min. Todos 
os munícipes estão 
convidados a participar. 
O Decreto Municipal 
sobre o evento, pode 
ser conferido no site 
da Prefeitura Municipal 
de  Três  de  Ma io  
(www.pmtresdemaio.
com.br).

Pagamento parcelado 
segue até novembro
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N o  ú l t i m o  f i n a l 
de semana, a obra 
de ca lçamento  de 
Manchinha/Esquina 
Hettwer, que estava 
i n t e r d i t a d a ,  f o i 
danificada por veículos 
que invadiram o canteiro 
de  ob ras ,  mesmo 
estando sinal izado 
para que se utilizasse 
desvio.

O trecho, que se 
encont rava pronto 
para  a  ro lagem e 
compactação, teve 
danos consideráveis e 
a Prefeitura Municipal 
estima que os prejuízos 
giram em torno de R$ 30 
mil, conforme valores 
da licitação.

Em alguns lugares 
será necessário retirar 

Dano a obra em andamento
 gera prejuízo de R$ 30 mil 

ao povo três-maiense
as pedras, assentar 
e  r e c o l o c á - l a s 
novamente, para que 
em seguida possa ser 
realizada a rolagem e 
compactação, o que 
ocasionará atrasos 
na  conc lusão  das 
atividades.

A Polícia Civil está 
investigando o fato, pois 
a empresa responsável 
pela obra registrou 
Boletim de Ocorrência. 
O Governo Municipal 
pede a compreensão 
da comunidade pelos 
transtornos gerados 
com a obra, mas que ela 
está sendo estabelecida 
para melhorar a ligação 
das  comunidades, 
qualificando os acessos 
ao nosso interior.
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A Secretaria da Fazenda 
do Estado do Rio Grande 
do Sul realizou mais um 
sorteio do programa Nota 
Fiscal Gaúcha, que a 
cada mês contempla com 
um prêmio de R$ 300,00 
os consumidores de Três 
de Maio que incluem seu 
CPF na nota fiscal.

Os contemplados do 
mês de junho foram: 
Talita Keist Dal Forno, 
de Independência; Carlos 

A lber to  R ibe i ro ,  de 
Três De Maio; Adelaide 
Kehrwald, de Três De 
Maio; Elisa Santos, de 
Três de Maio; Tathielle 
Thais Schuh Pires, de 
Horizontina.

Para concorrer aos 
sorteios os cidadãos 
prec isam rea l izar  o 
cadastro no site da Nota 
Fiscal Gaúcha e solicitar 
a inclusão do CPF na 
nota fiscal.

Nota Fiscal Gaúcha realiza 
sorteio do mês de junho

Para concorrer aos sorteios os munícipes precisam realizar o cadastro no 
site da Nota Fiscal Gaúcha
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P r e s t i g i a d o s 
pe la  p resença  do 
P r e f e i t o  J o n e s 
Cunha,  pres idente 
do Legislativo Márcio 
F i s c h e r ,  p a s t o r a 
Betina de Oliveira da 
IECLB, governador 
ass i s ten te  Nes to r 
Kohler, sócio fundador 
d o  c l u b e  A n t ô n i o 
Lajús e integrantes 
de clubes vizinhos da 
região 6, como Três 
de Maio, Tucunduva, 
Boa Vista do Buricá 
e Independência, os 
rotarianos e rotarianas 
h o r i z o n t i n e n s e s , 
celebraram a troca 
de direção para o ano 
rotário 23/24.

C l ó v i s  R e b h e i n 
assume a direção do 
clube após mandato de 
João Carlos Amadori. 
Sua proposta é trabalhar 
a Saúde Mental,  a 
exemplo do proposto 
pelo Rotary Mundial e 
fortalecer valores como 
a família nas ações 
do novo ano. O clube 
teve a posse de um 
novo integrante, Jorge 
Tormes e sua esposa 
Iara Bledoff Tormes.

Geanine Albring de 
Oliveira foi empossada 
como vice-presidente 
do clube neste ano 

e  já  antec ipada a 
informação de que 
será a primeira mulher 
a presidir o Rotary 
Horizontina no próximo 
ano rotário.

João Carlos Amadori 

Noite festiva dá posse a novo conselho 
diretor do Rotary Horizontina

fez um relato de algumas 
ações desenvolvidas 
em sua  ges tão  e 
agradeceu a presença 
sempre próxima de seu 
vice, Clóvis, na noite 
recebendo o pin do novo 

presidente. Os jovens 
que integram o Rotaract 
e o Interact também 
estiveram presentes 
na solenidade, que 
culminou com um jantar 
de confraternização. 
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TUCUNDUVA INFORMA

O  M u n i c í p i o  d e 
T u c u n d u v a  f o i 
con temp lado  pe lo 
Programa Avançar 
na Agropecuária e no 
Desenvolvimento Rural, 
no eixo estratégico 
Irriga+ RS.

De acordo com as 
diretrizes, o programa 
tem como objet ivo 
“apoiar a construção 
d e  e s t r u t u r a s  d e 
reservação de água, 
para a expansão da 
prática da irrigação 
entre os agricultores e 
pecuaristas almejando 
estabilidade nas suas 
produções frente aos 
recorrentes quadros de 
estiagens que ocorrem 
no Estado”.

Importante salientar 

q u e  e s t e  p r o j e t o 
fo i  encaminhado e 
assinado pelo Prefeito 
Municipal Sr. Jonas 
Fernando no dia 24 
de janeiro de 2022, e 
agora no ano de 2023 
os recursos foram 
liberados para então as 
obras serem iniciadas.

Com isso, a Secretaria 
d e  A g r i c u l t u r a 
jun tamente  com a 
Emater, deram início 
hoje no cronograma de 
construção/escavação 
do primeiro açude, 
importante ressaltar 
que o Município foi 
contemplado com a 
cons t rução  de  12 
açudes. Cada um dos 
projetos contempla 
24 horas/máquina de 

Município encaminha projeto e é 
contemplado com 12 açudes

escavadeira Hidráulica. 
A  v e n c e d o r a  d o 
Certame Lici tatório 
‘Pregão Eletrônico’, 
foi a empresa ‘União 
Escavações' de Mauro 
Fidêncio Ramos da 
Silva LTDA, situada na 
cidade de São Pedro do 

Butiá.
Importante ressaltar 

que é a Emater/RS quem 
elaborou os projetos 
dos micro açudes e 
que está organizando 
este trabalho, além das 
inscrições e da seleção 
dos beneficiários.
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Na última semana, o 
Secretário de Agricultura 
e Meio Ambiente, Valter 
Anderle, esteve na cidade 
de Bento Gonçalves, 
a c o m p a n h a n d o  o s 
produtores de uva da 
Cooperv ino  em um 
Roteiro Viagem Técnica 
em parcer ia  com o 
SEBRAE, onde visitaram 
instituições relacionadas 
à vitivinicultura da região.

O Secretário, assim 
como os produtores 
de uva da Coopervino 
tiveram a oportunidade 
de conhecer de perto o 
trabalho realizado pelos 
produtores de uva e as 
iniciativas em andamento 
para o fortalecimento do 
setor.

Fo ram rea l i zadas 
visitas junto a Casa 
Merlin, Famiglia Tasca e 
Coopeg onde foi discutido 
sobre o funcionamento da 
Cooperativa e Associação 
dos produtores de vinho 
e suco.

A comitiva também 
cumpriu uma importante 
a g e n d a  j u n t o  a 
Embrapa Uva e Vinho, 
instituição de pesquisa 
e  d e s e n v o l v i m e n t o 
d e d i c a d a  a o 
a p r i m o r a m e n t o  d a 
vitivinicultura brasileira. 
A c o m i t i v a  t e v e  a 
chance de se atualizar 
sobre as mais recentes 
pesquisas e tecnologias 
aplicadas no cultivo da 
uva, visando o aumento 

Comitiva tucunduvense visita 
produtores de uva em Bento 

Gonçalves e destaca iniciativas para 
fortalecimento do setor

da produtividade e a 
melhoria da qualidade 
dos vinhos produzidos 
na região.

P o r  f i m ,  a  v i s i t a 
encerrou-se no Viveiro 
Sinigaglia, responsável 
p e l a  p r o d u ç ã o  d e 
mudas de videira de alta 
qualidade, onde pode 

ser acompanhado como 
é feito a enxertia das 
mudas de parreira. O 
Secretário de Agricultura 
Valter Anderle, enalteceu 
o objetivo da visita técnica, 
pois isso aprimora e traz 
novos conhecimentos 
aos produtores de uva e 
vinho.
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A tarde ensolarada 
da última quarta-feira 
(05) serv iu para o 
acompanhamento das 
obras da ERS-305, que 
se prepara para entrar 
na lista de rodovias 
estaduais pavimentadas 
da Região Noroeste, na 
atividade dos prefeitos 
municipais de Três 
Passos, Arlei Tomazoni, 
de Crissiumal, Marco 
Aurélio Nedel, e de 
Hor izont ina,  Jones 
Cunha, que percorreram 
o trajeto entre estes 
municípios para ver 
o  a n d a me n t o  dos 
serviços.

A p a v i m e n t a ç ã o 
desta via é um sonho 
aguardado há mais de 
40 anos por moradores 
e aqueles que por ali 
necessitam trafegar. 
Com invest imentos 
que ultrapassam R$ 
60 milhões, serão ao 
todo, 57 quilômetros 
a s f a l t a d o s  p a r a 
melhorar a qualidade 
de vida e a economia 
regional.

Os prefeitos seguem 
unidos e com esperança 

de que o Governo do 
Estado consiga manter o 
cronograma de trabalho 
dentro do informado. 
“ S e  o l h a r m o s  n o 
mapa, podemos ver 
que essa obra se trata 
da ligação das regiões 
C e l e i r o  e  C o r e d e 
Fronteira Noroeste, 
benef ic iando mais 
de 200 mil pessoas”, 
argumentaram.

A rodovia pavimentada 
irá beneficiar não apenas 
o deslocamento entre 
diversos municípios, 
mas também a ligação 
com o  Méd io  A l to 
Uruguai, tornando esta 
obra estratégica para 
impulsionar a economia 
do Estado. A produção 
agropecuária, acima de 
tudo, será beneficiada, 
c o m  a g i l i d a d e  n o 
transporte e redução 
do custo logístico.

Em Horizontina, Nedel 
e Tomazoni visitaram 
com o prefeito Cunha 
o espaço de produção 
da Usina Municipal de 
Asfalto, instalada na 
avenida Ipês, fundos do 
Parque de Eventos.

Prefeitos de Horizontina, 
Crissiumal e Três Passos 

acompanham as obras na ERS-305


